

ABONNEMENTS EN F.CFA
L'Effort Camerounais
B.P. 807 YAOUNDE

Cameroun	
vols ordinaires :	5 000
autres :	5 200
... en francs :	5 000
Afrique (autres pays) :	11 200
Europe :	13 800
USA :	24 200

L'EFFORT camerounais

N° 22, janvier • 1990 : 200 CFA

POUR UN AVENIR MEILLEUR

L'UNITE DES CHRETIENS



LES DESSOUS DE LA D I V I S I O N

EDITORIAL

HEURISTE ANNEE 1990 !
A une époque et à l'heure, L'Effort Camerounais souhaite une très bonne année 1990 !
L'année qui commence sera heureuse si nous savons l'utiliser. Saint Paul le dit : "Vie et en agneau", ceux qui vivent sont ceux qui luttent. Les Anglais disent en leur langue la même chose : "Struggle for life". La situation économique qui nous impose requiert des Camerounais une bonne dose de lucidité et de courage. Un examen de conscience sérieux s'impose à chaque citoyen.
Le vrai développement est moral. Il nous fait un grand retournement d'esprit pour voir ce qui nous empêche d'avancer ensemble. La corruption, les maux sans nombre de notre société : inutile de les énumérer sous ici, il suffit d'y aller dans une prière du pays pour toucher du doigt la misère de notre peuple.
On reconnaît la valeur d'un peuple par la qualité des valeurs qu'il cultive, mais ces valeurs, nous ne les mesurons qu'à quatre :
1° L'unité : Si ce "sentiment" devient l'obsession de toute la communauté nationale, il y est de beaucoup pour ceux qui sont chrétiens. Car, nous ne sommes unis que dans la source de l'unité. Tout part de la Trinité : un Dieu en trois personnes, toutes égales en nature, mais en trois personnes distinctes : le Père, le Fils et l'Esprit-Saint. Ces trois personnes vivent en étroite communion d'amour.
2° Ce que nous demandons aux Camerounais, c'est le changement de regard. L'Effort Camerounais, votre Camerounais est mon frère, mon soeur avec lesquels nous partageons une histoire commune, une terre commune, une culture

commune et parfois une religion commune. L'unité on en parle, mais c'est une chose à faire, dont la nature dépendra à la fois de nos forces, de notre habileté, de notre courage, d'un certain nombre de circonstances que nous ne pourrions jamais prévoir dans tous les détails.
La vérité : Toutes nos paroles doivent être mobilisatrices et créatrices : nous visé de citoyen sera alors transparente. Le peuple aime les hommes transparents. S'ils possèdent l'action, on les suit sans rechigner. Nous devons mener une lutte acharnée contre le mensonge, le secret, la corruption, le mauvais comportement, le vol, l'irrespect de la personne humaine, le manquement des foules, la propagande, pour donner vie à une démocratie authentique.
Le bien : Tout le problème du bien commun du peuple est ici soulevé sous ses multiples aspects. Se rendre compte des répercussions sociales des actes que l'on pose, chacun à sa place : artisan, cultivateur, ouvrier, agent de l'Etat, fonctionnaire, patron etc... On ne peut tout citer, chaque catégorie sociale ici est concernée. La corruption plonge ses racines dans la méconnaissance du bien commun.
Enfin le beau : Ayons peur de cultiver des choses que l'on pave, des éléphants qui ne distinguent pas la porcelaine, mais élevons des citoyens cultivés, sachant s'extasier devant ce qui est beau. Les écoles des beaux-arts nous manquent. Il y a des amateurs du bruit, ceux des étourdissements : le goût est à éduquer chez le citoyen.
Toutes ces valeurs, leur croissance ce sont nos familles. C'est à ce prix que l'année 1990 sera une année heureuse, si nous nous attelons à inculquer à nos enfants, à nos concitoyens ces quatre valeurs sélectionnées parmi tant d'autres : Heureuse Année 1990 !
Pascal Baylon MVOE

La renaissance de L'EFFORT camerounais

ETUDE MONOGRAPHIQUE (Janvier 1988 - juin 1990)

Mémoire présenté en vue de l'obtention
du Diplôme de Journaliste Généraliste
(DJG)

par

ZE EKANGA Louis

Sous la Direction de :
M. Paul Célestin NDEMBIYEMBE
Chargé de Cours à l'ESSTI